Clínicas prefabricadas, respuesta del IMSS ante la pandemia

M milenio.com/politica/clinicas-prefabricadas-respuesta-del-imss-ante-la-pandemia



Instalaciones abiertas en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para luchar contra la epidemia. (ESPECIAL)

Carlos Vega

CIUDAD DE MÉXICO / 21.12.2020 04:51:14

Para enfrentar la pandemia del covid-19, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha implementado la instalación de unidades médicas temporales de 720 metros cuadrados y una capacidad de 38 camas, que son levantadas en alrededor de 25 días.

En entrevista con MILENIO, Juan Manuel Delgado, coordinador de infraestructura inmobiliaria del IMSS, detalló que la dependencia desarrolló un modelo para acoplarse a un sistema de hospitalización con el objetivo de atender a más personas portadoras del coronavirus.

"Lo vemos como una instalación y eso es lo que nos ha permitido, de alguna manera, disminuir tiempos, costos y hacerlo de una manera ágil como se ha podido hacer. Es la gran diferencia, no lo consideramos construcción, sino una instalación que puede ser incluso

móvil".

Detalló que estas unidades hospitalarias están hechas a base de prefabricado de concreto, de manera que, a diferencia de construcciones tradicionales, requiere menos mano de obra "porque básicamente es el suministro de un bien que se fabrica en una planta de concreto, se lleva a cabo la instalación a través de grúas y también se transporta a través de tráileres".

"Es muy distinto a qué estuviéramos construyendo ladrillo sobre ladrillo", recalcó.



Cada edificio cuenta con 38 camas. (ESPECIAL)

Fácil instalación

Destacó que los materiales que requieren estas unidades son hechos en México y que el proceso consiste en prefabricados a base de concreto y armados con acero estructural.

Posteriormente se hacen los colados de concreto, se espera el tiempo suficiente para que tengan el fraguado y la resistencia necesarias y, finalmente, se transportan al sitio en donde son instaladas.

Delgado García mencionó que estos espacios cuentan con las preparaciones necesarias para que sean de fácil armado y puntualizó que desde mayo pasado se han instalado 13 unidades hospitalarias temporales, proceso que se ejecutó en "tiempo récord" para atender de una manera rápida y segura a los pacientes con covid-19.

Resaltó que las unidades instaladas se encuentran en Ciudad Juárez, Chihuahua; Tlalnepantla, Estado de México; Puebla; Culiacán, Sinaloa; Fresnillo, Zacatecas; Mexicali, Baja California; Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; Ciudad Obregón, Sonora; Villahermosa, Tabasco; San Luis Potosí; Los Cabos, Baja California Sur, así como en Monclova y Saltillo, Coahuila.



En 25 días quedan preparadas para recibir pacientes. (ESPECIAL)

El funcionario puntualizó que en los archivos del IMSS no había registro de un proyecto similar, mismo que fue impulsado por las necesidades médicas y el objetivo de generar soluciones ante la alta demanda en los hospitales del país.

"Creemos que fue toda una experiencia. En los archivos del instituto no hay algo parecido a esto que se ha tenido que hacer y la verdad creo que ha sido una conjunción de las necesidades médicas, de lo que han necesitado los médicos con lo que se ha ido armando para llevar estas soluciones y, sobre todo, hacerlo en un tiempo que podemos decir récord y también con costos muy accesibles".